

La Bandera Roja en la Huasteca

El compañero Agustín M. Torres nos comunica haberse levantado en armas en la Huasteca y envía para su publicación la Proclama que ha expedido. Esta interesante Proclama, como todas las que han expedido nuestros compañeros al lanzarse a la lucha, ha hecho temblar a tiranos y burgueses que comprenden que el Imperio de la Autoridad y del Capital está para caer en el virgen suelo de México.

Como muchos de los compañeros que se están alistando para reforzar

el movimiento que con tanta energía fomentan nuestros hermanos que están luchando bajo la Bandera Roja encuentran algunas dificultades para hacer sus Proclamas, bueno sería que tomasen como modelo la de los compañeros de la Huasteca, pues a la vez que es corta y pueden imprimirla en cualquiera imprenta de los lugares que toquen cuando ya estén en acción, se encuentran en ella condensados los ideales de los libertarios que se están batiendo por Tierra y Libertad. He aquí el documento:

PROCLAMA

Mexicanos:
El cumplimiento de nuestro deber de hombres libres de rechazar energicamente toda clase de opresión, y convencidos como hombres conscientes que somos de que todos los males que aquejan a la humanidad provienen de la desigualdad social sostenida por tres entidades que se apoyan mutuamente: la Autoridad, el Capital y la Iglesia consentidas por los pueblos por la ignorancia ó por el miedo ó por las dos cosas a la vez, nos levantamos hoy en abierta rebelión contra la Autoridad porque oprime, contra el Capital porque explota y contra la Iglesia porque embrutece y hace hipócrita y tímido y sumiso al ser humano.

Mexicanos: consecuentes con nuestros principios, enarbolamos la Bandera Roja de los hambrientos, de los desheredados, de los que vivimos en el más bajo peldaño de la sociedad, de los que con el martillo, con la pala, con el arado, con toda clase de utensilios y maquinarias lo producimos todo ¡ay! pero no para nosotros ni para nuestras familias, sino para que los ricos vivan en la ociosidad y gocen todos los placeres de la vida a costa de nuestro sudor, a costa de nuestro infortunio, a costa de nuestros dolores y de las lágrimas de nuestras compañeras y de nuestros hijos.

Este estado de cosas es sostenido por la Autoridad que está siempre pronta a defender a los capitalistas, y sostenido está también por la Iglesia que nos aconseja la humildad, la paciencia, la resignación para que no dejemos caer nuestros puños sobre los zánganos de la Autoridad y del Capital.

Basta ya, hermanos, de tanto sufrimiento y de tanta humillación. Nosotros lo producimos todo y somos desgraciados. No más resignación, no más humildad, no más respeto para nuestros comunes verdugos. Guerra a todos ellos; guerra sin tregua ni cuartel contra los que no sean de nuestra clase, contra los que no sean pobres como nosotros, contra los que en presencia de nuestra rebelión todavía sueñan con dominarnos, todavía sueñan con que continúe el presente sistema político y social en que unos tienen todo en abundancia y los demás nos mordemos los codos de hambre, de desesperación y de cólera.

Basta ya de sufrir; todo cuanto existe debe ser para todos. La tierra, las fábricas, las minas, los talleres, las fundiciones, los ferrocarriles, los barcos, las casas, todo, todo debe

portonecer a los que trabajamos, porque a la tierra la regamos con nuestro sudor, porque todo lo demás ha salido de nuestras manos. Tomemos posesión de todo los pobres para trabajar en común por nuestra cuenta y distribuirnos los productos según las necesidades de cada cual. Que no pare el trabajo, que todas las industrias continúen funcionando; pero ya sin amos a quienes mantener. Si los amos quieren comer que se quiten las levitas, que se remanguen los puños almidonados y que se entreguen al trabajo como cualquier hijo de vecino. Que continúe el trabajo para que nadie carezca de nada durante esta larga y sangrienta Revolución. Los trabajadores de las diferentes industrias, establecerán entre sí un intercambio de productos para que nadie carezca de nada.

Mexicanos: este movimiento generoso es el del Partido Liberal Mexicano que está representado por la Junta Organizadora con residencia en Los Angeles, California. Luchemos sin desmayos. Ni los miembros de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, ni ninguno de los que con las armas en la mano nos hallamos en el campo de la Lucha queremos ocupar puestos públicos. No luchamos por llevar a la Presidencia a ningún hombre, sino por acabar con la Autoridad, con el derecho de propiedad individual y con todo lo que hace sufrir a los pobres.

¡Arriba, mexicanos! No esperamos que ningún gobierno nos haga justicia poniendo en nuestras manos la tierra, la maquinaria de producción y los medios de transporte, porque los gobiernos son los guardianes de los ricos. A nosotros nos toca tomarlo todo, para beneficio de todos, hombres y mujeres, ancianos, impedidos y niños.

Ya no queremos que las mujeres de nuestra clase se prostituyan por hambre; ya no queremos que los que han llevado una vida de laboriosidad y de sacrificio, se encuentren sin pan cuando llegan a viejos; ya no queremos que nuestros hijos dejen de educarse é ilustrarse porque por la miseria tienen que alquilar sus tiernos bracitos a los verdugos capitalistas. Queremos todos tener nuestro asiento en el gran banquete de la vida.

¡Mueran las autoridades y los ricos! ¡Viva Tierra y Libertad!

Campo de Operaciones, Sierra de Matlapa, a 19 de Agosto de 1911.

Por el Grupo,
AGUSTIN M. TORRES.

primer acto que hacemos es destruir todo lo que huelga a tiranía, despotismo y burguesía. Confiscamos las propiedades de los ricos, porque dichos holgazanes amasaron las fortunas que poseen por medio del robo ó combinaciones sucias; tomamos posesión de la tierra y de los instrumentos de trabajo, hóstias y semillas, pues sin estos elementos y solo en posesión de la tierra, esta no fertilizaría de los mos las autoridades nocivas y nos ayudamos como hermanos, como verdaderos compañeros que eliminamos desde mucho tiempo atrás, el maldito odio del hombre para el hombre, que ha sido la base en que ha estado descansando el vetusto edificio de la pre-

sente sociedad, que se derrumbará, al trunfo del Partido Liberal.
Con que, compañeros de la Laguna, enarbolad la Bandera Roja adonde quiera que lleguéis, destruid todo lo que sea maderismo en Coahuila y al podéis, coged a Emilio Madero. Su ermon, su bondad, debe ser castigado energicamente. Aplicado el castigo a los maderistas y demostrad a la clase trabajadora universal que está pendiente del movimiento revolucionario liberal de México que en la Laguna hay hombres conscientes, no estorvos de la familia más vil que el suelo de México haya producido: la familia Madero.
ANTONIO DE P. ARAUJO.

La Víctima de los "Civilizados"

Pocos son los días que le quedan de vida al niño León Cárdenas que, como se sabe, fué sentenciado a muerte, en un poblacho del salvaje Estado de Texas, por un jurado compuesto de individuos que obraron bajo la amenaza de ser muertos si absolvían al pequeño. Se recordará que el niño está acusado de haber dado muerte a una mujer americana. Sucede en Texas que los vaqueros americanos conocidos con el nombre de cowboys, se entregan a toda clase de crímenes, y una vez efectuados los atentados, echan la culpa a algún mexicano a quien las turbas semi-salvajes de las llanuras texanas asesinan de la manera más vil.

En el caso del niño mexicano, ha sucedido eso mismo. Algún americano asesinó a la mujer, y el mismo asesino ha de haber denunciado entre sus congéneres al pobre niño para que éste fuera la víctima y no él. Todos los mexicanos que residen en el sur de este bárbaro país, saben que no miento, porque casi todos ellos han sido víctimas de los desprecios, de las fanfarronadas, de los ultrajes de estos idiotas patrioteros americanos, que ven a las personas de otras razas como seres inferiores, sin comprender que somos los extranjeros los que con nuestra laboriosidad y nuestra inteligencia encarrilamos a este pueblo retardatario, egoísta y estúpido por la vía del progreso y la libertad.

No niego, por otra parte, que hay americanos sensatos, dignos de todo aprecio, para quienes es respetable toda criatura humana; pero la inmensa mayoría de los americanos se creen formados de otra substancia de la que está formada el resto de la humanidad. El niño León Cárdenas está preso en la cárcel de Midland. Inútiles han sido los esfuerzos que los abogados han hecho por hacer que se traslade al tierno prisionero a la cárcel de El Paso, Texas, donde parece que hay más seguridad, pues en la cárcel en que se encuentra puede ser objeto de un atentado por parte de la imbecil vaquerada americana.

Nadie, en Texas, puede salir a la defensa del niño, porque en el acto saltan los salvajes, se enfurecen y amenazan de muerte al abnegado que tiene el valor de denunciar la injusticia de que está siendo víctima el pobre mexicano. Miss Elizabeth Mythaler, residente en Toyah, Tex., es en estos momentos el blanco de la ira de los bárbaros vaqueros, por el "delito" de trabajar en favor del niño mártir. La turba cayó sobre esa abnegada americana, y sobre otra señorita, y, con amenazas de muerte, fueron expulsadas de la población. Lo mismo está ocurriendo a otros americanos de buen corazón que se han puesto del lado del débil, sin que la Autoridad se dé por enterada de esos atentados contra las personas, como que la Autoridad sólo

sirve para oprimir; pero no para hacer justicia.

Miss Moho, otra americana modelo, invitó a algunos mexicanos residentes en Balmoches, Tex., para que se uniesen a ella con el fin de trabajar en favor del niño. Las turbas patrioteras, fuertemente armadas, impidieron que se llevase a cabo esa sana obra de solidaridad humana.

Las mesas, útiles de cocina, una máquina de coser, las camas y todo lo que había en el hogar de la infortunada familia Cárdenas Martínez, fué distribuido como botín de guerra entre los salvajes blancos de la comarca. El abogado George Estes, de El Paso, Tex., que fué a defender al niño, tuvo que salir oculto, pues los antropófagos de ojos azules trataron de matarlo. Otro de los abogados, J. W. Parker, permaneció oculto por varios días, para lograr escapar de los "civilizados" americanos que lo buscaban para asesinarlo.

Mexicanos: de vosotros depende la salvación del niño víctima de turbas sin conciencia. De vosotros depende, igualmente, vuestra dignificación. Sabed ser unidos y ayudad generosamente al padre de León, a fin de que pueda hacer todos los gastos que se necesitan para que la mano del verdugo no ponga en el cuello de un inocente la cuerda que ha de quitarle la vida. Enviad dinero a la dirección siguiente: León Cárdenas Martínez, P. O. Box 711, El Paso, Tex.

Hasta el 16 de este mes había recibido el padre del niño la suma de ciento treinta pesos, noventa y cinco centavos. En el número anterior dimos cuenta de la suma recibida de \$52.05. El resto de la suma recibida hasta el 16 de este mes fué recaudado de la siguiente manera: Colectado por Pablo Garza Vázquez, de Knippa, Tex., \$15.25; por David Vilchez, de Sherman, Tex., \$3.60; por Pablo Reyes, del Grupo Regeneración "Santiago de la Hoz," de McQueeney, Tex., \$2.25; por Lino Sánchez, de Kernell, Sec. 6, Wasco, Cal., \$3; por Eduardo Manzano, del Grupo Juárez y Lerdo, de Alba, Tex., \$3; por María Arrieta, de Mogollón, N. Mex., \$8; por Moisés Arreola, de Fort Bragg, Cal., \$1.50; por Miguel Fierro, de Van Horn, Tex., \$15.30; un humanitario, de El Paso, Tex., \$5.00.

Sentimos que REGENERACION no tenga espacio suficiente para detallar las listas de las colectas, y sólo publicamos los nombres de las personas que las han llevado a cabo. Continúa contribuyendo sin cansaros que no sólo se trata de salvar la vida a un ser humano, sino de demostrar que estamos dispuestos a hacernos valer donde quiera por medio de nuestra solidaridad. Que no se diga que somos rebañado sumiso, raza de esclavos; que se sepa que sabemos defendernos.
RICARDO FLORES MAGON.

NOTAS AL VUELO

NOTAS AL VUELO.
Uno que se firma "Camelancio" y que está mascando los huesos que le arroja el Chato, dice desde el pobre organillo del Payaso del Sufragio Efectivo, "Nueva Era," que él, Camelancio, estudió Derecho y aprendió que no es precisamente con conflictos como premian los gobiernos a los que tienen la osadía de luchar por Pan, Tierra y Libertad para todos.
Ya lo sabíamos los libertarios. Los liberales asesinados a sangre fría por órdenes del Chato en el Distrito de Altar, Sonora; los liberales Fortunato Hernández y Antonio Carrasco, asesinados igualmente por órdenes del Chato en Ojinaga, Chihuahua; la ley fuga aplicada a López, a Gastúem, y a cientos de liberales en todo el país durante estos últimos dos meses; los trabajadores ametrallados por los esbirros del mismo Chato en Matehuala, El Oro, Dos Estrellas y otros muchos centros mineros, prueban lo que dice Camelancio: los gobiernos son los peores enemigos del proletariado.

la actividad revolucionaria del Partido Liberal Mexicano, dice que "todavía no está el horno para bollos."
¡Pero si está lista la horca para tu amo, perro desvergonzado!

Otro animalito, del mismo período maderista, dice: "Madero continúa en su puesto de apóstol y caudillo satisfecho. . . ."
Ya lo creo; el "apóstol" se da cada banqueteazo. . . .
Pero los pobres no están satisfechos, y, tal vez muy pronto tendrán que hacer jigote del hartó "apóstol."

Por todas partes se oyen gritos de protesta contra los fraudes electorales que por orden del Chato se están verificando. ¡Y se derramó sangre por el Sufragio Efectivo!
¿Hasta cuándo entenderán los partidarios de la acción política que las autoridades no son otra cosa que los verdugos de los pueblos? Más de un siglo de Democracia, señores borregos, es tiempo más que suficiente para estar todos convencidos de que el llamado gobierno representativo es lo mismo que el hereditario ó de cual-

quier otra naturaleza. ¡Nada de gobiernos, camaradas! Ya lo veis: el "apóstol" de la Democracia, es el primero que se pone en salva sea la parte las leyes y todas esas paparruchas con que se engaña a los bobos.

Madero fué a Morelos a besarle los pies a Zapata para que por tercera vez desarmara a sus soldados. Zapata desbarbó a su gente; ¿pero quién se atrevió a desbarbar a los bravos habitantes del Estado que están posesionados de la tierra y que la defenderán como leones?

Con la aparición de Antonio I. Villarreal en México, los 41 son ahora 42. Ya tienen su "coronel" esos distinguidos señores, y no un coronel como quiera, sino uno "fresquecito," como quien dice: de la última hornada.

¡Desvergonzados! Me refiero a los garrapatadores del organillo del Chato, "Nueva Era." Todos los días hablan de libertades alcanzadas y de no sé qué tantas bienandanzas, y sin embargo, los empleados de Corrosos se están robando REGENERACION, por órdenes recibidas de los bandoleros Madero y de la Barra.

Un tal Marcos V. Méndez, de Michoacán, se despidió de sus borregos de esta significativa manera: "Hasta hoy vuestro Jefe de Armas en lo de adelante vuestro JEFÉ EN LA DEMOCRACIA."

Así entienden la democracia esos chiquillos: imponiéndose. Afortunadamente, a pesar de las desmedidas tales que han sufrido las selvas mexicanas, todavía hay cada arbolito que puede aguantar más de media docena de democratas, de aristócratas y de toda esa polilla.

Algunos animalillos democráticos han emprendido la tarea de enviar cartitas al organillo del Chato, declarándose partidarios acérrimos y diciéndole que por él van a votar, y que son muy hombres, y que donde pintan no hay quien borre, y que apagan el infierno de un . . . soplo, y así por el estilo.

¿Para qué tantos brinco, valedores? Ya que son tan valientes, empuñen un fusil "luego luego" y ¡rífense con los libertarios que están sobre las armas luchando por Tierra y Libertad.

¡Alerta, patrioteros! El extranjero Edward Hay es el candidato del Chato para Gobernador del Estado de Morelos. Otro extranjero es el Jefe de las fuerzas rurales del mismo Estado. Otro extranjero, Viljoen, es el favorito del mismo Chato. Otro extranjero . . . ¿pero a qué seguir? Todos los extranjeros tienen vara alta con el Chato. ¿Qué sucede, patrioteros, que no corréis a defender la "dignidad nacional"?

Pero no es esto todo: otros diez millones de dólares van a caer en los bolsillos del Chato, según últimas noticias de Nueva York. ¿Qué hacéis patrioterillos que no voláis a ahorcar al que está vendiendo la "Patria"?

LA BANDERA ROJA

(Viene de la 1ª página.)
Jamín Campos, cabecilla sublevado que firmó la proclama rebelde de Zapotlanejo, se presentó el 8 del actual, según noticias que se tienen, en Manzanillo, donde el pueblo le hizo un recibimiento entusiasta, llevando una música al frente.

Campos no cometió ninguna deprecación, y en seguida se internó en la sierra de Mazamitla. Las fuerzas que el Gobierno ha enviado tras él, lo buscan activamente.

También Parados.
En "El Imparcial."—También los compañeros de la fábrica de San Lorenzo, Ver., como los de Río Blanco, están parados.

Las fuerzas federales de destacamento en ese distrito fabril, tienen órdenes de obrar "energicamente" a la menor señal de desagrado que den los esclavos.

Motín Popular.
En "El Imparcial."—Hubo un motín en Atlatlanca, Méx., agrediendo los amotinados a la autoridad y prendiéndole fuego al Palacio Municipal y a los archivos.

Los "notables" del lugar están furiosos contra la "plebe motinera." A ver cómo estarán cuando se llegue la hora de ahorcar.

"Rumores" Sensacionales.
Ahora está tomando la nueva Dictadura la costumbre de que cuando no es posible ocultar una noticia, darla al público como "rumor"; ó dan la noticia tal cual es, pero se apresuran a añadir que ya nada hay y todo está en calma, reinando una paz tan completa de una a otra punta de la República que hasta es posible oír el suspirar de Madero por la silla preal-dencial.

Así, pues, dice la prensa metropolitana que "corre el rumor" de que ha habido graves desórdenes en Tlaxcala, Ver., habiendo salido ya de Veracruz una fuerza de nuevos esbirros con órdenes de tomar medidas energicas.

Un Volcán Rebelde.
Como nota curiosa hará constar que el cerro Tecopan, inmediato a Xochihuilcoatlán, Gro., hizo erupción matando al Juez de la localidad. ¡Vaya, hombre! lo ahorró trabajo al proletariado.

Liberales Cerca.
Recorto de "El Diario": "De Monterrey llegó un despacho al cuartel general de Torreón, dando aviso de que una partida de magonistas, compuesta de quinientos hombres, se hallan acampados en un lugar conocido con el nombre de Charcas de la Risa, a inmediaciones del pueblo de San Pedro."

Pasaron la Frontera.
De Guaymas, Son., dicen a "El Diario": "Han pasado la frontera, internándose en territorio mexicano, varios carros cargados de municiones y armas, procedentes, según se cree de las provisiones de los magonistas. "Los carros van escoltados por varios hombres partidarios de los Flores Magón. Se sabe en El Paso, que el Gobierno enviará en persecución de los magonistas, fuerzas suficientes para capturarlos los bagajes de guerra."

Las Fuerzas Maderistas.
Leo en "El Norte," de Chihuahua: "Las fuerzas maderistas de Figueroa asaltaron la Hacienda de S. Carlos, robándose todos los caballos; después de abandonar la población abrieron las puertas de la cárcel libertando los presos para engrosar sus filas; en seguida asaltaron la hacienda de Acirhuayán tratando de fusilar a los empleados de la finca, despojando muebles y todo cuanto encontraron a su paso y llevándose también de allí los caballos y las mulas.

"Todos los peones de esta hacienda se agregaron a sus filas. Durante marcha, estos hombres van destruyendo las vías telegráficas."

A Batir "Bandoleros."
Tomo de "El Diario": "Las fuerzas del tercer Batallón y las de Rurales, al mando de Ramón Romero, han pasado a Coahuila, Mich., a batir las diversas partidas de bandoleros que por esa región han aparecido."

Entre Esbirros.
En "El Imparcial."—Ya por todas partes ven liberales los esbirros nuevos y antiguos de la Dictadura Madero-Barra, en C. Juárez, Chih. Últimamente una patrulla de maderistas y un destacamento de genarmes montados se cruzaron centenares de tiros, tomándose unos a los otros por liberales.

Otra Guerrilla.
Veo en "El País" que por Yurécuaro ha aparecido una diqueña banda de ladrones a quienes el jesuita maderista pinta con negros colores para atraerle la animadversión del público que no sabe leer entre líneas. Dicha guerrilla antes de llegar a Yurécuaro, Mich., cayó sobre las haciendas del Colegio y de Munguía, de donde los "muy pícaros" recogieron armas, caballos y dinero, llegando hasta el grado de herir a un individuo nada más por que les hizo resistencia. ¡Qué malos! ¿Verdad?

Y el beatífico "País" hace la señal de la cruz y se echa un trago de catalán. . . . No por vicio, ¿eh? Sino para calmarse los nervios; por vía de medicina.

A Machetazos.
En "El Democrata Mexicano," de la C. de México.—En Villa de Baca celebraban un mitin político los maderistas cuando llegaron los pinistas machete en mano repartiendo mandobles a diestra y siniestra é hirieron a varios de los de la borregada xorenista que echaron a huir de sus congéneres pinistas.

"Facinerosos."
Así llama "El Democrata Mexicano" de la C. de México, a una guerrilla liberal que ha tomado posesión de la hacienda "Cruz"—que dice es "propiedad" del ex-gobernador Cárdenas—y destruyó la maquinaria y utensilios del Molino de Chindros, del cual es "propietario" un tal Manuel de la Fuente. Dicha hacienda y Molino están cerca de Monclova, Coah.

De ser cierto, sólo en una cosa se equivocaron los compañeros: en destruir la maquinaria. No destruyáis las máquinas, compañeros: Poned al pueblo en posesión común de ellas para beneficio de todos los que las hagan producir.

Otra Nueva Guerrilla.
En "El Imparcial."—Una guerrilla de unos sesenta hombres, cayó sobre la hacienda "Cañada de Alfaro," Dto., de León, Gto., llevándose numerosos caballos, mulas y demás elementos de guerra.

Mayas Alzados.
En "El País."—En la Villa de Hu-

acmá, se levantó una gruesa partida de indios mayas, cayendo sobre la finca San Román, dando muerte al encargado, Miguel Mox. Destruyeron los plantíos de henoquén, expropiaron cuanto hallaron a la mano y prendieron fuego a varias casas.

El Tiro por la Chlata.
En "El País."—En Jáltipan, Ver., los vecinos se dedicaban a una manifestación pacífica que no fué del agrado del Jefe Político, quien ordenó a los rurales que cargaran contra la manifestación, resultando algunos muertos y heridos. El pueblo, pasada la sorpresa, ó indignado por el atropello, arremetió furioso contra los cosacos, desarmando a todos y arrebatándolos. Después cayó sobre el Verdugo Político y, desgraciadamente, se conformó nada más con arrestarlo también.

¿No habrá rotas en Jáltipan? ¿No habrá "calzonas" para hacer justicia?

Guerrilla Activa.
En "El País."—Ha aparecido por Yurécuaro, Mich., una nueva guerrilla rebelde—de bandoleros, dice S. Ilustrísima "El País"—que ha caído ya sobre la hacienda de Munguía y el rancho "El Barrón," de donde recogieron elementos para proseguir la campaña. El Administrador del Barreno fué muerto.

Noticias Inquietantes.
Bajo ese rubro publica "The Los Angeles Times": "Monterrey, N. L., Méx., Agosto 20.—Hoy se han recibido inquietantes noticias relativas a las operaciones de bandas de Magonistas—quiere decir liberales—en los Estados de Durango y Coahuila.

"Viajeros de Durango dicen que los agentes magonistas están activamente haciendo reclutamientos para su ejército y que tres fuerzas revolucionarias, cada una de 300 hombres, están en las montañas al sur de Panzacuaro. En la vecindad de Cuatro Ciénegas otra banda magonista de 200 hombres ha estado desafiando abiertamente a las autoridades locales y federales por varios días. Otra fuerza de magonistas está cerca de Camargo."

Y sin embargo, Madero, sus achichinties y los lacayos de la prensa, se desgañitan aún gritando que todo está en paz. ¡Vana pretensión de acallar con sus alaridos libertarios! el traqueteo de las Armas Libertarias!

Un Buey Herido.
En "El Imparcial."—De Progreso, Yuc., avisan que en la finca Bolantum, "propiedad" del negrero Lorenzo Peón y Cázares, se amotinaron los sirvientes capturando al administrador y expulsándolo después de darle una regular vapuleada.

El esbirro coronel Cámara Buey que andaba tras los revolucionarios de Hunucmá, tropezó con los sublevados de la finca Bolantum, trabándose combate en el que Buey resultó herido.

Otra Guerrilla Más.
De Morelia, Mich., dicen a "El Imparcial": "El jefe maderista Salvador Escalante, salió hoy al medio día de esta ciudad, al mando de fuerzas ex-revolucionarias, llevando instrucciones de mantener el orden en Uruápan, que está amagado por una fuerte tropa de alzados que se levantaron en armas en Paracho, y que se dice son "magonistas."

Otro Levantamiento.
En "El Imparcial."—Ponciano Navarro se ha levantado en armas en la Huasteca-Potosina, uniéndosele los camaradas indios huastecos que reclaman las tierras comunales que les fueron robadas.

Morelos Arde.
De la prensa mexicana y la de este país, he hecho el resumen siguiente de las noticias relativas al Estado de Morelos que de hecho está en poder de los campesinos y Zapata y compañeros, quienes arrojan de ahí a los explotadores y expropiaron las grandes extensiones de terrenos que dichos vampiros detentaban.

El Gobierno ha mandado de México a Morelos varios batallones de infantería y regimientos de caballería y varias baterías de ametralladoras y cañones, carros blindados, etc., etc. De Puebla y de Guerrero ha mandado más federales, rurales y fuerzas maderistas que ahora son también esbirros.

Zapata y compañeros están posesionados de todo el Estado de Morelos, exceptuando la Ciudad de Cuernavaca. Llegaron a unirse a Zapata 600 ex-maderistas bajo la dirección de Salgado.

Las valerosas Margarita Neri y Esperanza Echavarría (Joven de 18 años de edad) están al frente de 1,000 indios y unidas a Zapata. De todos los poblados y campos se están desprendiendo grupos de rebeldes armados que van a unirse a Zapata.

En Cuernavaca estaban fuerzas de Zapata y Andrew Almazán. Este Almazán es un esbirro que se unió a los federales al llegar a Cuernavaca (Pasa a la 3ª plana)

Emilio Madero es un Bandido

La tiranía maderista que azota hoy a México, en los pocos meses que lleva de entronizada, ha causado más crímenes y más atropellos al pueblo trabajador que la dictadura del viejo caduco Díaz causó durante los seis lustros que oprimió al país.

Emilio Madero, hermano del negrero Francisco, ejerce en la región de la Laguna el despotismo más desenfadado é impúdico que aquellos pueblos hayan contemplado durante los peores días de las tiranías de Garza Galán y Miguel Cárdenas.

Tenemos a la vista multitud de denuncias, quejas, prometiimientos de reivindicaciones por medio de las armas y ofrecimientos de armas y municiones para arrojar de esa región a todo miembro de la maldiciada familia que representa en la Laguna Emilio Madero y conquistar Coahuila para la Bandera Roja.

Tomaremos una de las denuncias, que para muestra, basta un botón. En días pasados, 50 operarios de la Fundición Metalúrgica de Torreón ocurrieron al llamado presidente municipal Oviedo para quejarse que les estaban aumentando las horas de trabajo y les habían rebajado sus jornales. Oviedo hizo esperar a nuestros hermanos los trabajadores, y mandó llamar a su amo Emilio Madero, quien en compañía del gerente de la Compañía, un tal Villarreal, llegó a hizo conducir ante ellos a los trabajadores. La contestación de Madero a los obreros fué peor que la que hubieran escuchado de un sabueso en los mejores

días de la dictadura de Díaz. Madero les dijo estas frases que la clase trabajadora de México y del mundo entero debe gravar hasta que suene la hora de ajusticiar a toda la familia del bugués que las pronunció: "Ustedes deben saber que la Metalúrgica es un negocio de los Sres. Madero y ningún trabajador tiene sino que respetar los negocios de los Sres. Madero."

Después, el bandido Emilio Madero mandó encerrar a los trabajadores en la cárcel por el delito de ser "huelguistas" y recomendó al servil Oviedo y demás esclavos del gobierno maderista que había que tratar con toda dureza a los trabajadores.

Con motivo del dicho crimen de Madero, los maderistas de buena fe que abundaban en la región de la Laguna, se han negado a entregar sus armas y caballos y se han salido a reunirse con los grupos que el Partido Liberal tiene ahora en acción en los estados de Durango y Coahuila.

El hombre honrado, el coahuilense trabajador, no soportará en lo absoluto la nueva tiranía de la funesta familia Madero que por largos años ha exprimido el desgraciado estado de Coahuila y razón tiene en ir a buscar en las filas liberales la libertad y la felicidad que sólo en las falanges de la Bandera Roja puede encontrar el trabajador mexicano.

Bienvenidos sed a nuestras filas, proletarios de la Laguna. Nosotros los liberales no pagamos sueldo de ninguna especie. Todos somos voluntarios. A los puntos que llegamos, el